
ill
a-ill => aill
e-ill => eill

eu-ill => euill
ou-ill => ouill

Un peu d’alphabet phonétique pour les parents.
L’alphabet phonétique s’écrit entre crochets : [a] pour le son de la lettre a comme dans les mots 
plat, patte.

[F] = eu comme dans leur.
[U] = ou comme dans nous.
[è] = è, ei, ai, e comme dans reine, mère, mer, lait.

Avec les graphèmes (lettre seule ou ensemble de lettres qui produisent un son) ill, ail, aill, eil, eill, 
euil, euill, ouill, des précisions s’imposent.

Tout d’abord le graphème ill.

Il se prononce [J] comme dans taille [taj], abeille [abèj], feuille [fFj], rouille [RUJ].

Il n’y a pas de son [i] comme dans riz.
[J] est une semi-consonne ou semi-voyelle construite à partir du [i] mais qui se prononce [J]. Le 
son et la prononciation de [J] donnent l’impression d’entendre [i].

Ce qu’il faut retenir :
- a + ill = [a+J] les graphèmes ail et aill se disent [aJ].
- e + ill = [è+J] les graphèmes eil et eill se disent [èJ].
- eu + ill = [F+J] les graphèmes euil et  euill se disent [FJ].
- ou + ill = [U+J] le graphème ouill se dit [UJ].

Attention aux faux amis :
- ville = [vil]
- bille = [biJ]


